

EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 43 minutos, y se pone á las 7 horas y 28 minutos.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La-Puebla, 7'30 mañana, 2'45 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'45 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Alejo, confesor, hijo del senador Eufemiano, en Roma.

Los santos mártires scilitanos Esperato, Narzal, Citino, Veturio, Félix, Acilino, Letancio, Januaria, Generosa, Vestina, Donata y Segunda, en Cartago.

San Jacinto, mártir, en Amastris en Paflagonia; el cual habiendo padecido muchos tormentos por decreto del presidente Castricio, murió en la cárcel.

San Generoso, mártir, en Tivoli.
Santa Teodota, mártir, en tiempo de Leon el Iconoclasta, en Constantinopla.

CULTOS.—Mañana jueves.—En las Teresas concluirán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco y media; á las diez la misa mayor con sermón por el P. Alberto Cirer, Carmelita. Por la tarde se dará comienzo al devoto septenario de la Virgen del Carmen, y al anochecer *Te Deum* y la reserva.

En San Jaime, á las once, durante una misa, la novena á su Santo Titular.

En Santa Magdalena, tambien á las once, durante una misa, empezará la novena á la Beata Catalina Tomas.

En Santa Cruz, al anochecer, rezado el rosario, se hará el ejercicio de la buena muerte con meditacion y plática.—Todos los que visitarán la Capilla de Santa Gertrudis la Magna podrán ganar indulgencia.

CORTE DE MARÍA.—En el Socorro, á la Virgen de los Desamparados.

EL SUBMARINO PERAL.

Cádiz 9 (11'30 noche).—Hoy se han verificado con toda felicidad las pruebas últimas del submarino.

Han durado de once y media de la mañana á dos de la tarde.

El submarino ha recorrido dos veces la distancia entre las boyas tres y seis á tres cuartos de batería, con un dar de ocho millas y media por hora.

Ha recorrido otras dos veces á toda máquina desde la boya cuatro á la siete, con un andar de nueve millas y media.

No se ha producido ningun desperfecto, á pesar de tan gran velocidad.

Mucho entusiasmo.

Peral ha sido muy felicitado.—Máñez.

San Fernando 9 (9'30 noche).—Con la prueba verificada hoy, en que se han corrido dos distintas bábes á tres cuartos de batería y á toda fuerza de velocidad, de ocho y media á diez millas, respectivamente, debe darse por terminado el período de experiencias para entrar de lleno en el de utilizar el invento como arma militar. Así se ha servido decirme el ilustre inventor del submarino.

Respecto á éste, bueno es que se carene, dotándole de mejores condiciones para no perder ese buque de ensayo; pero esto sin dejar de colocar inmediatamente otras quillas de futuros submarinos bajo un plan de mejoras radicales que los aproximen á la perfeccion, según los tiene trazados el Sr. Peral.

No consideraría patriótico que se perdiera el tiempo en nuevas experiencias con este submarino, si no se ordena la inmediata construcción de otros.

El comandante de la *Abtao* decía hoy:

—«Vuelen ustedes ahora ese barco y que les hagan otros.»

Yo no diré eso; porque éste tambien es útil; pero constrúyanse los otros y España obtendrá el provecho y la gloria que en justicia le corresponde.

Las pruebas pueden considerarse terminadas, y ya es hora de que así sea, porque los sufrimientos y penalidades de los tripulantes del submarino, durante tan prolongada campaña, no son para contados; sólo viéndolos, y mejor experimentándolos, cabe formarse de ellos idea precisa.

Ni el buque ni sus tripulantes deben continuar una campaña imposible é innecesaria para los fines principales que se persiguen; vengan otros buques submarinos y que continúen las experiencias con el actual, despues de carenarse y previo un prolongado descanso de sus tripulantes y arreglo de su dotacion. Nunca con más razon que ahora puede decirse que el tiempo es oro.—*Abásolo.*

Noticias Nacionales.

En la última junta de la Sociedad Española de Geografía comercial, entre otros acuerdos se tomó el siguiente, del que damos traslado á los patriotas que claman contra las Ordenes religiosas:

«El Sr. Valero, representante en Guinea de las Sociedades Geográficas ha manifestado que los niños *pamues* y *vengas*, educados por nuestros misioneros, han de ser elemento utilísimo para el desarrollo de la colonia. Los hay que tienen ya oficios, y todos aprenden á hablar y escribir el español en poco más de un año. Los *pamues* son una raza superior, inteligente, valerosa y noble, cuya educacion es de gran interes para España, por lo cual la Sociedad expresó su deseo de que los misioneros entiendan aun más su obra de propaganda.»

— Nada ménos que sesenta pueblos de la provincia de Valladolid han sido multados con 250 pesetas cada uno por no haber cubierto las atenciones de primera enseñanza.

— Entre el vecindario de Pedro Martínez, pueblo de la provincia de Granada, reina gran intranquilidad por decirse que á altas horas de la noche se presenta en las calles un fantasma que persigue á los transeuntes.

Noches pasadas un jóvon encontró en su camino al fantasma que echó á correr detras de él hasta hacerle encerrar en su casa.

Convendría que la guardia civil deshiciera el encanto, metiendo en la cárcel al espectro que tanto miedo produce en Pedro Martínez.

— Para mediados de este mes se anuncia un manifiesto del Sr. Ruiz Zorrilla, en el que se ocupará del cambio político actual y afirmará sus propósitos revolucionarios.

— Según tenemos entendido, un alto personaje político de San Sebastian que ostenta condecoraciones de todas clases en los actos públicos á que concurre, ha tenido el donoso pensamiento de felicitar á la señora del señor Cánovas del Castillo por haber subido este al poder.

¡Y pensar que tras de este rasgo de abnegacion no se le premiará ni con una mala plaza de *guindilla!*

— Hace pocos días, según cuenta un periódico de Sevilla estuvo en peligro la vida de setenta personas á causa de una horrible desgracia que pudo ocurrir en aquella poblacion.

Salió, como de costumbre, á las cinco de la tarde, el vapor de correo *Guadalquivir*, y al llegar al torno de Tapia se obstruyeron las bombas de alimentacion, quedando á los pocos momentos la caldera sin agua, y no pudiendo funcionar la hélice.

Hubo personas que trataron de arrojar al rio. — Según el dicho de famosos astrónomos, durante el presente verano tendremos grandes tormentas, que descargarán en muchos puntos de nuestra Península.

Así, pues, trasladamos la noticia á nuestros labradores para que apresuren las operaciones de recoleccion, pues sería el colmo de las desgracias si despues de tantos azares y trabajos como les cuesta, ahora las tempestades echaran á perder las cosechas.

— Leemos en un periódico de Málaga que en la provincia de Ciudad Real han aparecido varios casos sospechosos, temiéndose que se trate del cólera, según noticias particulares que dicho periódico ha recibido.

— Se halla vacante en la Catedral de Canarias un Beneficio, con el cargo de organista.

Puede ser solicitada hasta el día 5 de Agosto.

Noticias Extranjeras.

ROMA.—El Vaticano, en sus relaciones con Rusia, acaba de conseguir la repatriacion de los sacerdotes desterados á la Siberia. Parece que asimismo está en vías de arreglo el conflicto suscitado en la Hungría rusa, con motivo de los matrimonios mixtos.

— Telegrafían de Roma al *Univers*: «Podeis autorizadamente decir las falsas noticias que en estos días han circulado acerca una pretendida grave enfermedad de Papa.»

Actualmente está S. S. dando la última mano á una Encíclica sobre la cuestion social, cuya época de publicacion no ha sido aun fijada.»

— Leemos en un colega:

«El escudo de armas del reino de Italia va á ser reformado.»

No se espera más que la publicacion del real decreto ratificando el acuerdo de la Junta consultiva de Heráldica.

Las dos banderolas que figuran en las armas serán suprimidas.

El manto real que adorna el cuerpo del escudo tendrá encima una bandera tricolor con el blason de la casa de Saboya.

Las armas llevarán en adelante el collar de la Annonziata, y los de las demas órdenes que existen en Italia.»

Parece probable que bajo el manto real se colocará un gran mandil, y este será coronado con unas largas uñas.

RUSIA.—La prensa de este imperio ocupase con empeño en el viaje que próximamente tiene intencion de hacer á San Petersburgo el emperador de Alemania y que puede tener grandísimo alcance.

La *Novoje Vremya* opina que de este viaje dependerá la futura constelacion europea. La *Viedomosti* y la *Novosti* hacen notar que esta segunda visita del emperador Guillermo diferirá esencialmente de la primera por el solo hecho de no estar ya el emperador bajo la opresora tutela del príncipe de Bismarck. Así, la entrevista de los dos emperadores podría tener esta vez consecuencias prácticas algo más formales que la anterior. Considerase que podría allanar las dificultades pendientes, si como se susurra va el emperador Guillermo á San Petersburgo animado del deseo de dar á la Rusia pruebas materiales, garantías efectivas de las buenas disposiciones y sincera amistad de la Alemania.

Si el emperador Guillermo pudiera dar, por ejemplo, la seguridad de que no turbará la paz europea con sus armamentos incesantes, es cierto, dice la *Novosti*, que sería acogido en la corte rusa con muy favorables disposiciones á una leal inteligencia.

Con todo la prensa rusa no quiere oír hablar de la alianza con Alemania; aprecia demasiado en lo que vale la ventaja de tener las manos libres en política ajena á todo compromiso, política que con tanta constancia viene siguiendo hace 5 años, para desechar un cambio de frente.

En San Petersburgo no se opondrá obstáculo alguno á una inteligencia sincera con Alemania, mientras de ella sea excluida Austria y en Oriente sean considerados en lo que se merecen los intereses rusos.

PARAGUAY.—Está siendo objeto de la admiracion del vecindario de la Asuncion, un hermoso árbol que se halla en la Concha Sociedad, vestido completamente de flores que ocupan el lugar de las ausentes hojas.

Las flores son de color oro pálido, en forma de campanillas, que constituyen encantadores grupos. Cada grupo parece un copo de oro y está separado de los demas, de manera que se puede admirar un conjunto de pequeños globos amarillos, que dan al árbol el más pintoresco y curioso aspecto.

EL ANCORA

PALMA 16 DE JULIO DE 1890.

Nos complacemos en reproducir en las columnas de EL ANCORA la sincera y consoladora retractación que el escritor D. Carlos Saavedra Orellana, ha dirigido á nuestro apreciable colega *El Siglo Futuro*, de Madrid, la cual dice así:

«Muy señor mío: Ruego á Vd. dé cabida en su periódico á lo siguiente: Hace seis años que locamente é inducido por algunos malos amigos, me separé de las prácticas religiosas, y como un abismo llama á otro abismo, llegué hasta la enormidad de dudar de Dios y sus Misterios Santos, y con el pseudónimo de *La Verdad* he escrito varios artículos en periódicos clandestinos contra la Religión y contra una Comunidad religiosa, de todo lo cual, reconocido y arrepentido por un efecto de la misericordia de Dios, me retracto y confieso que cuanto he dicho es falso, escandaloso, herético y calumniador, y ruego á todos cuantos hubieren leído mis perversos escritos pidan á Dios por este desgraciado para que tenga misericordia del que se firmaba *La Verdad*.

CÁRLOS SAAVEDRA ORELLANA.

Hacemos votos para que el noble ejemplo del Sr. Saavedra y de otros escritores y masones, de cuya conversión hemos dado cuenta, tengan muchos imitadores, retractándose de sus malas obras abriendo los ojos á la fe y acogiendo á la Iglesia.

Con mucho gusto publicamos la siguiente carta que hemos recibido de Llubí:

«Día de júbilo y extraordinaria alegría fué para el religioso pueblo de Llubí el pasado domingo, 13 de Julio, día en que se hizo la bendición de la nueva capilla consagrada al Divino Corazon de Jesus.

La iglesia, profusamente iluminada y adornada como en los días de mayor festividad, presentaba un aspecto magnífico. A la entrada del templo, en el frontis del portal mayor, veíase en un templete el cuadro, hasta ahora venerado, del Divino Corazon con esta inscripción: *Gloria al Sagrado Corazon de Jesus*, y ademas muchas coronas, arcos de arranque, flores artificiales y faroles á la veneciana.

Una numerosísima comunión general, que repartió el M. I. Sr. D. Gaepar Vidal, entre los fieles que se acercaron á la mesa divina, fué el primer obsequio que tributaron al Divino Corazon. A las diez, reunido el pueblo en la iglesia á la voz de la campana, se empezó, por el afable y simpático M. I. Sr. Vicario General D. Enrique Reig, la ansiada bendición de las hermosas y bien labradas estatuas del Sagrado Corazon de Jesus, del Corazon de María, de Santa María Magdalena y de la Beata Margarita María de Alacoque, que forman el majestuoso retablo de la capilla, obra del Sr. Font, y la de los cuadros de Santa Teresa de Jesus y de San Leonardo de Puerto Mauricio, pinturas del señor Tórrés, colocados en las paredes laterales.

Acto continuo de verificada la bendición se expuso el Santísimo Sacramento, celebrando la misa mayor el mencionado Sr. Reig, asistido del señor Rector de Muro y D. Heriberto A. Cusa, cantándose, por los inteligentes músicos de Inca, la misa de Mercadante. Ocupó la Cátedra sagrada el infatigable ya citado Sr. Vidal, quien, con la sencillez que le distingue y fácil palabra, demostró á los oyentes, que llenaban el templo, lo mucho que nos amó este Corazon purísimo y lo justo que es sea amado por nosotros. Pero el acto más conmovedor fué la consagración de todos los fieles al Divino Corazon, quienes, en union del magnífico Ayuntamiento, postrados á los pies de S. D. M., ofrecieron todo su ser, sus bienes y sus vidas y todas sus cosas á tan amante Corazon, seguros de conseguir las extraordinarias bendiciones que tiene prometidas á los que le hacen tan generosa oferta.

Por la tarde, expuesta otra vez la Santa Hostia, se cantaron visperas solemnes, concluyendo la función con el ejercicio al Corazon de Jesus, siendo visitadas todo el día por los fieles las bendecidas imágenes de la nueva capilla.

Dios bendiga á las devotas personas que, desprendiéndose de sus pobres caudales, fruto de sudores y trabajos, han erigido una nueva capilla á su bondadoso y divino Corazon, del cual fueron y de las demas figuras sus padrinos, bendiga al M. I. señor Vicario General, al canónigo Sr. Vidal y á los demas sacerdotes que, con su generosidad y presencia, han dado más esplendor á la fiesta; bendiga, en una palabra, á todo este piadoso pueblo, pidiendo al Señor inflame, con el fuego de su amor, los corazones todos y reine en él la paz, su gracia y bendición.—X.

Llubí 14 Julio 1890.»

GACETILLA LOCAL.

Resultado de la suscripción obtenida en el día de ayer para atender á las necesidades que pudiera crear una invasión epidémica.

	Pts.	Cts.
Excmo. é Ilmo. Sr. D. Jacinto M. ^a Cervera, Obispo de Mallorca.	2.000	00
Sr. D. Manuel Guasp y Pujol, Alcalde de Palma.	1.000	00
Sr. D. Manuel Salas y Palmer.	5.000	00
El periódico <i>El Isleño</i> .	100	00
Sr. D. José Luis Pons y Gallarza.	200	00
Cambio Mallorquin.	5.000	00
Sr. D. Mariano Canals, Presidente de la Excmo. Diputación provincial.	1.000	00
	14.300	00

Cuya suma ha ingresado en el Cambio Mallorquin en cuenta corriente segun recibo talonario número 30.771.

Sabemos que en Binisalem se permite que los domingos por la tarde se suelten perros á un toro, lo cual constituye una diversion para el público.

Dada la estacion que atravesamos creemos que esto no debe ser permitido, y nos apresuramos á ponerlo en conocimiento del celoso Sr. Gobernador interino para los efectos que le parezcan oportunos.

El domingo próximo la Asociación de Nuestra Señora del Buen Camino celebrará en Santa Fe su día de Retiro mensual. A las cuatro y media de la tarde se rezará el Santo Rosario, en seguida tendrá lugar la meditacion y el sermón de costumbre, predicando el Pbro. D. Sebastian Font; terminándose tan santo ejercicio con varios cánticos sagrados.

En virtud de oposicion han sido nombrados don Bartolomé Terradas y Mir y D. José Riera y Costa, maestros de las escuelas de niños de la Soledad y Hostalets; y D.^a Josefa Martorell y Vicens, Doña Francisca Oliver y Colomar y D.^a Francisca Valls y Cortés de las de niñas de Valldemosa, Soledad y María, respectivamente.

El distinguido letrado D. Pedro Sampol continúa mejorando de la grave enfermedad que sufre con resignacion cristiana.

Pedimos á Dios que le conceda un rápido y completo restablecimiento.

Segun dice *El Magisterio Balear*, han sido jubilados D. Bartolomé Amengual y D. Antonio Oliver y Riera, maestros respectivamente de las escuelas de niños de María y de Manacor.

A la hora en que escribimos estas líneas se están celebrando en la iglesia de San Jaime los funerales para el eterno descanso de D. Miguel Paigcerver.

Asisten á ellos la flor y nata del partido conservador liberal y numerosos amigos del finado, á quien Dios tenga en su santa gloria.

Al decir de algunos colegas varios cortantes de esta capital han presentado al Ayuntamiento una instancia en contra de la proyectada instalacion del Matadero en el edificio la Curtidora.

El público espera con impaciencia la solucion de tan importante asunto.

El celoso Administrador Principal de Correos, Sr. Fajarnés, está gestionando el que el vapor correo que llega el lunes, que ahora parte de Barcelona en vez de Valencia, retrase algunas horas su salida con el laudable objeto de que pueda traer la correspondencia salida de Madrid el sábado, que ahora no trae por llegar despues que el vapor ha cargado.

Por la Alcaldía de esta ciudad se ha acordado que desde hoy las operaciones de conversion de créditos municipales en Bonos de la tercera emision se efectuarán únicamente los miércoles y jueves de nueve de la mañana á una de la tarde.

Por real orden, se dispone que sean valederas las cédulas personales del pasado año económico durante los dos primeros trimestres del actual, y hasta Enero próximo, en que se dará principio á la expedicion de las correspondientes al presente ejercicio.

El movimiento de enfermos de ayer en el Hospital civil fué el ingreso de dos hembras, y el alta de tres varones y una hembra.

Los cadáveres conducidos ayer al Campo Santo fueron los de un hombre y de una mujer, vecinos de esta ciudad.

Hoy repartimos el número 6 de *El Eco del Santuario*, correspondiente al día de ayer. Trata de las materias que indica el sumario siguiente:

«La Soberanía de la razon, por D. Bartolomé Barceló, Pbro.—Acento prosódico, por D. Leon Carnicer, (continuacion).—Excelsior, (poesia), per Miq el V. Amer.—Miscelánea.»

Procedente de Cabrera llegó ayer noche á nuestro puerto el cañonero de guerra *Alsedo*, llegado el sábado de Barcelona. Esta mañana ha atracado en su habitual fondeadero.

Esta mañana tambien ha atracado cerca de la farola el vapor *Union*, que vino de Barcelona el sábado y ha hecho en Cabrera la cuarentena reglamentaria.

El Inspector Sr. Ortega fué el encargado por el Sr. Gobernador para poner amistoso término á unas cuestiones suscitadas anteayer en el Circo á consecuencia de no bastar para los gastos de la funcion lo recaudado en la taquilla.

Ha sido adjudicado á D. Mateo Jaume el suministro de la nieve á los enfermos de esta ciudad y su término, por la cantidad de 900 pesetas.

Para Barcelona, con la correspondencia y 39 pasajeros, salió ayer tarde el vapor *Lulio*.

Ayer sólo fondeó en este puerto el pailebot *San Antonio*, patron D. Miguel Darder, procedente de Barcelona, 6 días de navegacion, 6 marineros, y cargamento de harina.

Se despacharon ademas del vapor *Lulio*, el laud *San José*, patron D. Juan Palmer, para Argel, con efectos; y el laud *Angela*, patron D. Cayetano Pascual, para Ibiza, con efectos.

Para el consumo público de esta ciudad fueron degolladas ayer en el matadero 5 bueyes, 4 vacas, 21 carneros, 14 ovejas y 33 cordaros.

Noticias de la isla de Menorca:

—Quedando ya preconizado el nuevo Obispo de esta Diócesis, el Sr. Vicario Capitular ha dispuesto que cesen las pces que venia haciendo el Clero en el sacrificio de la Misa para la pronta y feliz provision del Obispado, y que en su lugar se diga, durante tres días, la oracion en accion de gracias.

El Ilmo. Cabildo, por su parte, acordó que el domingo se cantara en la Catedral un solemne *Te Deum* en accion de gracias al Todopoderoso.

—Ha sido elegido para Administrador Habilitado de los partícipes de las Obligaciones eclesiásticas de este Obispado el M. I. Sr. D. Roque Coll, Canónigo Magistral. Nos alegramos.

—El miércoles se celebraron en esta santa iglesia Catedral, con las solemnidades de costumbre, los funerales para el eterno descanso de los que murieron el 9 de Julio de 1558 defendiendo á esta ciudad contra la invasion agarena.

Asistió una comision del M. I. Ayuntamiento y una numerosa concurrencia de fieles, ocupando la Sagrada Cátedra el Rdo. Sr. D. Pedro Anglada y Bonet, Pbro., quien pronunció una entusiasta oracion fúnebre, recordando los principales hechos de aquella desgraciada cuanto gloriosa jornada.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 15, á las 10 n.

Ha marchado la Corte. La despedida ha sido numerosísima, habiendo asistido el Gobierno, diplomáticos, ex-ministros liberales y otros funcionarios.

El Sr. Peral ha sido muy agasajado.

Madrid 15, á las 10 n.

Se ha confirmado la noticia de que fueron heridos dos huelguistas de Manresa. La huelga se extiende, pero la vigilancia impide que se cometan desmanes.

Se considera inminente la guerra entre las Repúblicas de Guatemala y San Salvador.

Ha sido atacado del cólera el señor Delegado de Beniopa.